
 
 

ELTERNRAT SEKUNDARSCHULE BONSTETTEN 
 
3. Elternratsversammlung – Schuljahr 2020/2021 

   
 
Datum:   16.06.2021, 19:30 Uhr 
Ort:   zoom Meeting 
Leitung:   Susi Spillmann 
Protokollführerin:  Daniela Leuenberger 
 
Anwesend:  VertreterInnen der Schulklassen:  

Natasha Mercurio, Monica Dewald, Nancy Hefti, Elena Och, Stephan Frei, Sandra Domei-
sen, Stephanie Carrère, Grit Schade, Nehed Ben Ammar 

 
   Vertreterin der Lehrerschaft:  
   Flavia Münchinger 
 
   Schulleitung:  
   Beate Kuhnt 
 
   Schulpflege:  
   Marianne Wolfsgruber 
 
Entschuldigt:  Sibylle Barandun, Manuela Durante, Michaela Scaglioso, Georges Imhof, Caroline Carta,   
 

 
1. Begrüssung 

 

Susi Spillmann begrüsst die Teilnehmenden und bedankt sich bei Elena Och für das 
Hosting des zoom-Meetings. 
 
2. Protokoll vom 27.01.2021 

 

Susi Spillmann bedankt sich bei Daniela Leuenberger für das Protokoll der letzten Sitzung. 
Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen. 
 
3. Informationen / Anliegen der Schule 

 

Schulleitung (Beate Kuhnt): 

 
Image der Sekundarschule Bonstetten: 
Der Elternrat der Primarschule Bonstetten (PSB) ist im Hinblick auf den Übertritt der Schüle-
rInnen von der Primarschule Bonstetten in die Sekundarschule Bonstetten auf die Schullei-
tung zugekommen. Thema war das Image der Sekundarschule Bonstetten. Insbesondere 
ging es um die Frage, ob die Sek Bonstetten bei der Notengebung und der Handhabung 
des Kontaktheftes (Beurteilung Arbeits-, Lern- und Sozialverhalten) strenger ist als andere 
Sekundarschulen und deshalb die SchülerInnen der Sek Bonstetten bei der Lehrstellensu-
che benachteiligt sind (Stichwort „Chancengleichheit“). 

 



 
 

 
Es hat ein Austausch zwischen dem Elternrat PSB und der Schulleitung stattgefunden. Die 
Sekundarschule hat sich intern diesem Thema angenommen und sich damit auseinander-
gesetzt, welches die Werte und Ziele der Sek Bonstetten sind (Fragestellung: „Wohin wollen 
wir?“). Es soll ein Wertewandel stattfinden, das Ziel ist es, eine förder- und stärkenorientier-
te – und nicht eine „strenge“ – Schule zu sein und ein entsprechendes Image zu haben.  
 
Dies wird nun bei den 5. Klass-Elternabenden und der 6. Klass-Präsentation entsprechend 
kommuniziert.  
 
Ob die Sek Bonstetten tatsächlich strenger ist und die Noten tiefer liegen, kann im Moment 
nicht gesagt werden. Immerhin lässt sich festhalten, dass alle SchülerInnen der 3. Sek eine 
Anschlusslösung gefunden haben. 
 
Dem Elternrat PSB wurde in einem Schreiben der Schulleitung in diesem Sinne geantwor-
tet. Der Elternrat PSB hat geantwortet, das Thema sei damit abgeschlossen. 
 
Corona-Situation: 
Die Sekundarschule Bonstetten führt jede Woche Covid-Massentestungen durch. Dies läuft 
sehr gut, viele sind froh über diese Massnahme. Bis jetzt waren alle Resultate negativ. Dies 
bildet eine gute Voraussetzung, um wieder Klassenlager durchführen zu können. 
 
Wellentag: 
Der geplante Wellentag wird stattfinden. Die zukünftigen SchülerInnen werden auf dem 
Schulgelände herumgeführt und in der Aula begrüsst. 
 
Klasseneinteilung: 
Die Klasseneinteilung wird voraussichtlich nächste Woche bekannt gegeben. 
 
Lehrerschaft (Flavia Münchinger): 

 

Schulanlässe: 
Trotz Corona können nun doch einige Schulanlässe – unter Beachtung der erarbeiteten 
Schutzkonzepte – stattfinden. So sind Abschlusslager, Abschlussfeiern mit Elternbeteili-
gung, die Ausstellung von Projekten sowie der Sporttag geplant.  
 
Schulpflege (Marianne Wolfsgruber): 

 
Schulhausneubau: 
Der Schulhausneubau wird eine riesige Baustelle und sicher auch Umtriebe geben.  
Der Zeitplan sieht wie folgt aus:  
19.07.2021: Beginn Abriss der alten Sporthalle 
16.08.2021: Beginn Baumeisterarbeiten 
01.09.2021: Beginn Holzbauarbeiten 
Feb. 2022: Innenausbau 
Dez. 2022: Ende der Arbeiten 
 
 
 



 
 

Aktuelle Themen: 
Die Schulpflege macht jeweils im Juli und September Klausuren zur Behandlung aktueller 
Fragen der Schule. Zurzeit wird die Frage nach der Grundhaltung und den Werten der 
Schule behandelt (Fragestellung: „Wo stehen wir? Was wollen wir?“). 
 
Schulsozialarbeit: 
Es soll ein Projekt zum Thema Mobbing initiiert werden.   
 
Rechnung: 
Die Sek Bonstetten hat gesunde Finanzen, die Rechnung wurde kürzlich abgenommen. 
Zurzeit wird das Budget 2022 in Angriff genommen. 
 
4. Informationen aus den verschiedenen Ressorts 

 
Präsidium / Organisatorisches (Susi Spillmann): 

  
Kommunikation Elternrat – Delegierte – Eltern: 
Teilweise hat die Kommunikation nicht geklappt, die erhaltenen Infos wurden zum Teil nicht 
weitergeleitet. Die Delegierten werden gebeten, die erhaltenen Informationen jeweils den El-
tern ihrer Klasse weiterzuleiten.  
 
Klassen ohne Vertretung im ER: 
Zurzeit sind trotz Nachfragen einige Klassen nicht vertreten, weshalb sich die Frage stellt, 
wie die Eltern dieser Klassen informiert werden sollen. 
 
Beschluss:  
Anfang des neuen Schuljahres wird noch ein letzter Aufruf gemacht mit der Frage, ob sich 
doch noch jemand als Delegierte/r melden möchte. Die Eltern werden darauf aufmerksam 
gemacht, dass die nicht vertretenen Klassen keine Infos des Elternrates erhalten. 
 
Anliegen von Eltern aus den Klassen:  

 

Die SchülerInnen haben teilweise einen sehr schweren Schulthek zu tragen. Es stellt sich 
die Frage, ob der Thek über Mittag irgendwo deponiert werden könnte. 
 
Beate Kuhnt erklärt, es habe Fächer zum Mieten. Allenfalls könne auch mit den Klassenleh-
rerInnen besprochen werden, ob wirklich alles in der Schulstunde benötigt wird. 
 
Elbi-Morgen (Stephan Frei): 

 
Nächste Woche wird entschieden, ob der diesjährige Elbi-Morgen durchgeführt werden 
kann. 
 
KEO / „runder Tisch“ / World-Café (Elena Och): 

 
Wenn die KEO jeweils Informationen verschickt, sind die Themen nicht unterteilt, ob sie für 
die Primarschule oder die Sekundarschule relevant sind. Elena Och selektiert jetzt die In-
formationen zur Verhinderung einer Mail-Flut und verschickt den Delegierten nur die Infos, 
welche für die Sekundarschule von Belang sind. Diese Infos sind zur Weiterleitung an die 
Eltern der jeweiligen Klassen gedacht.   



 
 

Der „runde Tisch“ hat dieses Jahr corona-bedingt nicht stattgefunden. 
 
Am virtuell durchgeführten World-Café haben sich 53 Teilnehmende beteiligt. Es hat alles 
sehr gut geklappt, es war ein guter Austausch möglich. Am meisten haben die Themen „Be-
rufsfindung“ und „Multicheck“ interessiert. Beim Thema „Kommunikation Schule – Familie“ 
hat sich niemand eingeloggt, was darauf schliessen lässt, dass die Kommunikation seitens 
der Schule gut funktioniert.  
 
Berufsfindung (Stephanie Carrère): 

 
Die Lehrpersonen der 2. Sek wurden diese Woche angeschrieben und gefragt, ob der El-
ternrat beim Training von Vorstellungsgesprächen Unterstützung anbieten kann. 
 
Anlässe (Susi Spillmann): 

 
Aktuell gilt die Corona-Schutzmassnahme, dass sich im Innenraum 30 Personen treffen dür-
fen. Aufgrund dieser Ausgangslage erachten es die Schulleitung und der Elternrat als sinn-
voll, den Besuchsmorgen auf den Oktober zu planen. 
 
5.  Planung 1. Klass-Elternabend 

 

Das bisherige Vorgehen bei der Rekrutierung von neuen Delegierten sowie beim Verteilen 
und Einsammeln der Ressourcenblätter an den 1. Klass-Elternabenden wird vom Vorstand 
als verbesserungsbedürftig erachtet. Der Vorstand macht deshalb folgenden Vorschlag: 
 
Rekrutierung von neuen Delegierten: 
- Der Elternrat stellt sich im Rahmen der Gesamtbegrüssung der Eltern vor (und nicht 

mehr in jeder Klasse separat). 
- Die Eltern werden in diesem Gesamtrahmen aufgefordert, sich als Delegierte zur Verfü-

gung zu stellen. Sie werden darauf hingewiesen, dass die Wahl dann in der jeweiligen 
Klasse stattfindet. 

- Die Wahl erfolgt in den Klassen unter Federführung der Lehrpersonen. 
- Die Lehrpersonen melden die Delegierten ihrer Klasse dem Schulsekretariat. 
 
Ressourcenblatt: 
- Das von den Eltern auszufüllende Ressourcenblatt wird mit der Einladung zum Eltern-

abend an die Eltern verschickt. 
- Das Ressourcenblatt wird am Elternabend von den Lehrpersonen eingesammelt und im 

Schulsekretariat deponiert. 
- Ein Mitglied des Elternrates holt die Ressourcenblätter im Schulsekretariat ab. 
- Zusätzlich wird ein online-Ressourcenblatt-Formular kreiert, das auf der Homepage her-

unter geladen werden kann. 
 

Beate Kuhnt klärt ab, ob dieser Vorschlag umgesetzt werden kann und wird dem Vorstand 
entsprechend Rückmeldung geben. 
 
Je nach Corona-Situation wird der Elternrat einen Apéro für den 1. Klass-Elternabend vom 
9. September 2021 organisieren können. Folgende Delegierte können mitwirken: Susi 
Spillmann, Elena Och, Nati Mercurio, Nancy Hefti, Grit Schade, Stephanie Carrère, Stephan 
Frei, Daniela Leuenberger. 



 
 

6.  Jahresplanung Schuljahr 2021/2022 

 
An der Herbst-Sitzung wird besprochen, ob die Anlässe durchgeführt werden können, im 
Anschluss daran wird eine prov. Liste der Anlässe auf der Homepage aufgeschaltet. 
 
7.  Diverses 

 
Das Ressort „Events“ wird nebst Andreas Michel noch weitere Mitglieder benötigen. 
 
8.  Nächste Termine 

 
Vorstandssitzung: 27. Oktober 2021,19:00 Uhr, Aula 
   
Delegiertenversammlung: 3. November 2021,19:30 Uhr, Aula   


